

Bonne rentrée à vous : parents, tuteur-rices et élèves du Collège français!

Chère madame, cher monsieur, cher·ère·s élèves,

La nouvelle année scolaire étant bien entamée, le moment est venu de clore les activités du conseil d'école 2023-2024 et de vous en dresser le bilan.

C'est un conseil d'école particulièrement dynamique qui s'est impliqué à fond cette dernière année et a rassemblé une équipe soudée tout aussi dévouée qu'enthousiaste! À vous toutes, MERCI !!!

Parmi nos participations comme bénévoles aux activités du Cf :

Les Grands Petits déjeuners du Cf : Comme par le passé, les parents du conseil d'école se sont jointes au personnel du Cf en mettant la main à la pâte (littéralement). De plus, nous avons répondu avec plaisir à la demande de la direction d'école qui souhaitait un engagement accru du conseil d'école quant à l'organisation et au déroulement des Grands Petits déjs. Chose promise, chose faite!

Nous étions de service aussi pour **le BBQ annuel et la levée du drapeau LGBTQ+** le 3 juin, puis de nouveau de service le 10 juin au premier **Gala-Dîner Multiculturel** organisé par le conseil des élèves. Grâce à la participation des familles et à vos délicieux petits plats maison, nos jeunes se sont régalé-e-s! Bravo au conseil des élèves pour cette initiative et merci aux familles d'avoir partagé vos secrets culinaires!

L'inauguration du « CaFé » : Nous étions présentes au lancement du mini-resto étudiant « CaFé ». Au cœur de cette entreprise extraordinaire, un groupe d'élèves motivé-e-s, entreprenant-e-s. Projet mené de main de maître par l'incomparable M. Martin, MERCI! Nous sommes très fières de vous et nous avons bon espoir que les jeunes du Cf bénéficieront de cette offre de collations-dîners-santé, à petit prix! À ce sujet, un grand merci aussi à Karin Bergeron, notre ancienne présidente du conseil d'école, qui a généreusement offert un Square Reader. L'équipe du CaFé accepte ainsi les paiements par cartes de débit et crédit et encaisse directement l'argent sur son compte bancaire. Longue vie au CaFé, vous méritez un franc succès!

Parmi nos plus belles initiatives :

Place au partage et au dialogue : Notre conseillère scolaire Viamonde, Anna-Karyna Ruszkowski a répondu deux fois plutôt qu'une à nos invitations. D'abord en assistant à une de nos premières réunions puis en acceptant de participer à une soirée rencontre informelle avec des parents de notre communauté élargie. C'était l'occasion de discuter entre parents des écoles Gabrielle-Roy, Michèle O'Bonsawin et du Cf, et de partager nos préoccupations et idées avec Anna-Karyna. Pourquoi ne pas en faire un rendez-vous annuel?

Mise sur pied d'une initiative du conseil d'école afin d'explorer une nouvelle plateforme de communication qui simplifierait les communications entre parents/direction d'école/personnel enseignant/élèves. L'objectif étant de répondre à tous nos besoins de communication. Bref, une plateforme « clé en main » plus simple, plus centralisée qui permettrait à tout le monde de tout faire en un seul endroit : par ex. afficher les horaires de classe, de travaux et d'évaluations, les ressources pour élèves et parents, les calendriers d'activités scolaires et parascolaires, les adresses courriel et contacts, les résultats scolaires, et les messages entre personnel enseignant-élèves-parents. Une démonstration de la [Plateforme Edsby \(interface disponible en français\)](#) a d'ailleurs suscité beaucoup d'intérêt lors d'une de nos réunions. C'est donc à suivre cette année encore. Notre direction d'école et notre surintendance seront tenues au courant de nos démarches et recommandations en ce sens.

Retour du Bal des finissants et finissantes! Une délégation du conseil d'école du Collège français s'est présentée lors de la réunion du 18 janvier 2024 du CSViamonde pour demander une révision de la position du CSV entourant la tenue des Bal de finissants. Grâce à l'appui et la présence impressionnante en vidéoconférence de parents et d'élèves provenant de plusieurs écoles Viamonde, nous avons été entendu-e-s. Toutes nos recommandations ont été adoptées par le CSV. Ce soir-là, cher-ère-s parents et élèves, votre appui a fait toute la différence! Merci. Merci aussi aux conseiller-ère-s scolaires qui ont été réceptif-ve-s à nos demandes et nous ont appuyé-e-s.

Belle réussite : la Collecte de fonds annuelle Nutfree Gourmet! Cette tradition du temps des fêtes au Cf permet de bonifier les activités des élèves du Cf. Un grand merci à l'équipe qui s'est chargée du déroulement et surtout **merci aux familles qui continuent à soutenir cette initiative.**

Les recettes recueillies ont été réparties de façon équitable entre tous les paliers scolaires du Cf.

Alimentation saine : Le programme des **petits déjeuners** quotidiens a continué et a été pris en charge par l'école et des élèves bénévoles. Une sélection de collations santé (légumes & fruits frais, yaourt, etc.) est offerte gratuitement aux élèves. Ce programme important est rendu possible grâce à une subvention annuelle de la Ville de Toronto. **Le conseil d'école restera à l'affût de nouvelle subvention ou initiative de ce genre dont celle du gouvernement fédéral.**

Partage d'info avec d'autres conseils d'école comme les collectes de fonds. Dans un esprit d'entraide, nous avons partagé nos astuces, nos conseils quant aux collectes de fonds et tous nos documents en espérant faciliter la tâche à d'autres parents au sein de leur propre conseil d'école.

Collaboration avec le Conseil des élèves et autres comités : Dès septembre, nous avons ouvert le dialogue avec le Conseil des élèves pour connaître leurs besoins et offrir notre soutien. Nous avons appuyé tout au long de l'année scolaire leurs collectes de fonds, leurs demandes et leurs activités, offert nos conseils pour le Bal des finissants, et été chaperons lors de la soirée. Notre mot d'ordre de parents : bienveillance.

Initiative anti-vapotage : En fin d'année scolaire, les conseils d'école des écoles secondaires Michèle O'Bonsawin, Toronto-Ouest et du Collège français ont envoyé une **lettre aux conseillers municipaux** Fletcher (Toronto-Danforth), Bravo (Davenport), Moise (Toronto-Centre) pour leur faire part de nos inquiétudes concernant la santé des jeunes au vu de la prolifération des commerces de cannabis et de vapotage à proximité des écoles. (Voir la lettre en annexe).

À même le budget du conseil d'école :

Nous avons fait **l'achat de petits électroménagers et articles de cuisine pour la cafétéria du Cf** afin d'appuyer la vente de pâtisseries des élèves et bien sûr, les activités du nouveau CaFé.

Coupon OUAC - demandes universitaires : Mme Richard et Mme Defoy ont fait part de l'opportunité d'acheter des coupons OUAC (Ontario Universities' Application Center) pour aider financièrement des élèves à payer leurs frais d'inscription à l'université. Le conseil a appuyé à l'unanimité l'achat de 10 coupons à 156 \$ l'unité soit 1 560 \$ au total. Ces coupons n'ont pas pu servir à la cohorte 2023-2024, mais étant transférables d'une année à l'autre, ils serviront dès l'année 2024-2025. Mmes Defoy et Richard travailleront ensemble (avec la nouvelle direction d'école) à identifier les élèves qui pourront en bénéficier.

Nous avons tenu neuf réunions au conseil d'école pendant l'année scolaire dont la toute dernière qui a eu lieu le 23 septembre 2024 pour clôturer notre mandat. Les réunions étaient *comme il se doit: publiques et ouvertes à la communauté* afin d'encourager la participation des parents et les

membres de la communauté scolaire. **Nous rappelons que vous êtes les bienvenu-e-s aux réunions du conseil d'école, il vous suffit d'en aviser la présidence par courriel.** Les ordres du jour et procès-verbaux de nos réunions, de même que ce rapport annuel et notre bilan financier sont disponibles sur le site du [Conseil scolaire Viamonde](#) et ce, pour quatre ans.

Dans son rôle consultatif, le conseil d'école s'est penché sur plusieurs questions qui ont été débattues pour en tirer des recommandations. Nous avons aussi répondu à tous les sondages provenant du Conseil scolaire Viamonde et effectué les suivis requis.

En tant que co-présidentes, nous souhaitons transmettre nos sincères remerciements aux parents **membres du conseil d'école 2023-2024 dont plusieurs nous quittent cette année : Diariatou Bousso, Claire de Visme, Cécile Figuière Thaler - notre secrétaire hors pair, Raghda Mikati -trésorière, Anne-Sophie Ramette, Jennifer Rayner.** Travailler avec vous ... Ça n'a été que du plaisir!

Merci aussi à Fatima MBarki, au conseil des élèves, à M. Jean-Baptiste Delauney, représentant du personnel et à la direction d'école : M. Ravi Ramdhony, Mme Evelyne Richard et M. Sefsaf Abdeneur. Mme Richard, votre écoute et votre collaboration nous ont été précieuses, merci.

De la part du conseil d'école sortant, nous souhaitons au nouveau conseil 2024-2025 une bonne continuation, du succès dans vos initiatives et une excellente année scolaire!

Gisèle Rousseau & Alexandra Vandelle
présidentes du conseil d'école du Collège français 2023-24

Co-

En annexe : Lettre Anti-vapotage des présidences des conseils d'école de Michèle O'Bonsawin, Toronto-Ouest et du Collège français.